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Зона гостеприимства 

Вне игры. Работа в режиме «ван-таймер» 

Они не могли, как обычные люди, посещать матчи Чемпионата мира по хоккею. У большинства из них для 
этого просто не было времени. 

Да, они «вне игры», но – не «офсайдеры» среди тех, кто находился по другую сторону хоккейного поля, ибо 
являлись неотъемлемой частью всего этого Праздника спорта. 

Они обеспечивали надѐжный «тыл» для многочисленных «команд» болельщиков. 

Они – те, кто творил гостеприимство своими сердцами, словами и руками. 

Итак, наши герои – сотрудники студгородка и студенты нашего университета, работавшие в общежитии № 4 в 
фан-деревне. Именно так называли в те дни это место. 

Судя по отзывам в прессе, фан-деревня очень хорошо сплотила между собой всех: иностранцев и белорусов. 
Почему же получился такой эффект? Чем не ван-таймер?.. 

В хоккейной терминологии ван-таймер – такой вид броска, при котором атакующий хоккеист бьѐт скользящую 

шайбу в сторону ворот соперника без обработки, в одно касание. Вот так же мастерски, на одном дыхании 
работали наши БГУИРовцы с гостями Чемпионата. И также динамично, с энтузиазмом рассказала об этом 
процессе нашему корреспонденту заместитель начальника студгородка Ольга Станиславовна Рутковская, 

когда Чемпионат был в самом разгаре. 

  

Служба дни и ночи 

В основном у нас проживают россияне и латыши. В первые дни было очень много заселяющихся, и поскольку 
мы впервые принимаем такое большое количество гостей, то нам было немного сложно в организации самого 
процесса. Но прошло буквально два дня, и стало понятно, где какие недочѐты – их устранили, и процесс 
пошѐл спокойно, организованно. 

В работе по приѐму гостей задействованы администрация студенческого городка, работники общежитий: от 
начальника до уборщицы. Мы выполняем функции портье, дежурных по этажам, наши паспортисты работают 
в камерах хранения. Никого из других служб университета не привлекали. К тому же режим работы, когда 
проживают студенты, отличается от особенностей работы с гостями. Большая текучесть создаѐт сложности: 
одни заезжают лишь на сутки, другие не вовремя освобождают номера. Выселение гостей в 12 часов, 
заселение в 14 – за эти два часа студентам, работающими горничными, надо убрать номера, поменять 
постели, провести влажную уборку, помыть сантехнику. 

Мы работаем в основном в режиме по 16 часов в сутки, иногда ответственные лица остаются ночевать для 
того, чтобы организовать заселение и выселение ночью, если ожидается приезд большой группы 
иностранцев. Суббота и воскресение у нас рабочие. Предполагалось, что будут выходные, скользящий 
график, но практика показала, что наше присутствие здесь обязательно круглосуточно. 

Нашим студентам – БРАВО! 

В качестве горничных работает много наших студентов. И я им очень благодарна! Кроме того, что они 
получат заработную плату, мы их обязательно отблагодарим, потому что ребята – умнички. Каждое утро и 
вечер мы проверяем те блоки, которые уже готовы к приѐму гостей, всегда всѐ убрано, всѐ аккуратно, 
поправлено, везде проветрено. Я знала, что у нас хорошие студенты, но я не ожидала, что они настолько 
работоспособные, они делают всѐ аккуратно и быстро. Мы писали докладную записку на имя ректора с 
просьбой разрешить им свободное посещение занятий. Они ходят в основном на обязательные дисциплины, 
где у них лабораторные, зачѐты, сдачи курсовых. 

У нас задействованы студенты, проживающие в общежитиях, а минчан только четверо на все бригады. 
Ребята приобрели опыт очень значимый. У них санитарный минимум сдан, и они могут  в летний период, в 
течение года работать в качестве горничных. 

Общежитие БГУИР – в приоритете 

Наше здание заполнено больше общежитий других вузов. БГУ уже давно все гости покинули, там уже их не 
принимают. Последние два человека, которые зарезервировали номера, покинут нас только 30 мая. 27 мая 
мы должны будем выселить 708 человек. Наше общежитие настолько заселено, скорее всего, по той 
причине, что в этом здании находится центральная рецепция, и приезжающим удобней, что мы рядом, и если 
возникают какие-то накладки, нюансы, то они могут их решить на месте. Гости не раз высказывались, что с 
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нами им проще работать. Мы коммуникабельны, подвижны, идѐм на контакт и ту или иную задачу быстро 
решаем. 

О проблемах 

С какими проблемами сталкиваемся… Гости не всегда адекватно реагируют на время выезда. Например, им 
хочется погулять по городу, они оставили вещи в своих номерах, а в 14 часов должны заселиться другие 
приезжие. Тогда мы обращаемся за помощью к милиции в центральную рецепцию. Они нам присылают своих 
представителей, и мы совместно оформляем акты о том, какие вещи были взяты из номера и отданы в 
камеру хранения. Таких случаев было 6-7. Когда гости возвращались, произошедшее им не очень нравилось, 
они возмущались. 

Расселением занимается РУП «ЦентрКурорт» с помощью компьютерной программы, разработанной 
специально для Чемпионата мира. Она была не опробована. Еѐ нужно немного усовершенствовать. Потому 
что были случаи, когда происходили накладки. Например, в номере живут люди, а в него заезжают 
следующие. Нам надо было оперативно устранить возникшую проблему. Были случаи, когда приезжают 
группами. Но компьютер их «расселил» не только в разные номера, но и в разные здания. Люди приходят и 
выражают претензии, хотя нашей вины нет. Конечно, не всегда удаѐтся погасить негатив со стороны гостей. 

Был случай, когда очень сильно празднуя победу, болельщики разрядили огнетушитель. Однажды ночью 
сорвали пломбы с пожарной сигнализации. Есть у нас так называемые «потеряшки», которые теряются в 
городе, забывают свой адрес. 

И ещѐ слова благодарности 

Я хочу отметить работу сотрудников общежития № 4, которые организовали выселение наших студентов, и 
благодарна тем студентам, которые выселялись из этого здания! Они оставили его чистым, красивым. Все 
гости обращают внимание, что наше здание самое аккуратное. Нам приходится только поддерживать эту 
чистоту. 

Хочется особо отметить помощь администрации нашего вуза в лице ректора М.П. Батуры, проректоров А.А. 
Хмыля и А.В. Власюка. Все вопросы, которые у нас возникают, решаются в очень короткие сроки. 

Гости отмечают доброжелательность нашего белорусского народа. В книге замечаний и отзывов у нас много 
благодарностей за организацию работы именно нашего общежития. 

И ещѐ отзывы 

Рассказывают студенты 2 курса ФТК из числа работающих в общежитии № 4. 

Иван Костюченко: 

– У меня хорошие впечатления. С болельщиками весело. Всѐ на одном дыхании: отработали, а потом с ними 
отдыхаем. На нашем этаже в основном семейные пары, россияне. Они очень приветливые. Мы болели друг 
за друга. 

Алѐна Гаштольд: 

– Мне здесь очень нравится. Конечно, случаются казусы, но всѐ терпимо. Разные люди, разные страны, 
разные менталитеты. Но мы здесь все уживаемся и друг друга уважаем. Нам пригодилось знание 
иностранного языка. 

Ольга Беломызая: 

– У меня очень много впечатлений по поводу Чемпионата. Мы уже обзавелись белорусской символикой: 
флагами, шарфами. Болеем за наших. Другие болельщики тоже нас поддерживают, звучат ответные 
приветствия. Работа нравится, не жалею, что я тут. И некоторые теперь даже мне завидуют, что я работаю, а 
они не согласились. Если будут ещѐ такие мероприятия, то я пошла бы снова. 

Алеся Высоцкая: 

– Мне тоже нравится, я довольна, что мы попали сюда одной компанией. А если бы по отдельности, то, 
думаю, нам не так приятно было бы работать. У нас очень хорошее начальство. Настроение всегда отличное. 
Люди разные бывают, приветливые в основном. С учѐбой обещали проблемы решить. А пока стараемся 
брать выходные, чтобы сдать лабораторные, что-то защитить, посещаем некоторые лекции. 

Павел Кривоносов (бригадир), студент 2 курса ФРЭ: 

– Здесь довольно интересно работать. Можно приобрести много хороших знакомых. Узнать человека с новой 
стороны. Мне нравится то, что здесь о нас очень хорошо отзываются. Россияне говорят, что мы 
гостеприимные. Они удивляются чистым блокам. Думают, что здесь вообще никто ещѐ не жил. Наша бригада 
самая лучшая, я координирую еѐ действия. Всегда всѐ успеваем. 

Для работы в Студенческой деревне было задействовано 106 студентов БГУИР. Они работали в качестве 
горничных (62 человека), официантов (24), продавцов (10), в службе охраны (10). 
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Единственное неудобство – горячее питание студентам, работающим тут, не доступно, ведь на время приѐма 
гостей значительно выросли цены в столовой. Как признаются сами ребята, во 2-м корпусе можно три раза 
поесть за те же деньги, что тут один раз. 

P.S: Когда хоть раз за 50-летнюю историю нашего вуза администрация студгородка вместе со своими 
подчинѐнными все дни недели работала в одном из общежитий?.. Да и зарубежные гости – не из числа 
обучающихся у нас иностранцев – раньше в общежитии БГУИР не жили. Ну, и студенты прежде не 
работали в качестве обслуживающего персонала… В общем, Год гостеприимства, Чемпионат, работа и 
от души, и на пределе… Да и мир в душе. Иначе, «ван-таймер» не случится. Иначе, радости у гостей-
болельщиков будет меньше. А их поддержка так нужна каждому хоккеисту на поле… 

  

Подготовил Виталий БАБИЧ, пресс-служба, 

Ядерная энергетика 

Первый взгляд на будущее место работы 

Как идёт строительство Белорусской АЭС? Что из себя представляет сегодня город 
белорусских атомщиков? В каких условиях там будут работать специалисты, которых готовит 
наш университет?.. Ответы на эти и многие другие вопросы была возможность получить у 
делегации БГУИР, посетившей с экскурсией Островец в преддверии годовщины аварии на 
Чернобыльской АЭС. 

Сборная группа экскурсантов включала студентов 1 курса специальности «Электронные и информационно-
управляющие системы физических установок», а также студентов 4 и 5 курсов специализации «Электронные 
системы контроля и управления на АЭС». Вместе со студентами с ходом реализации одного из крупнейших 
национальных проектов ознакомились проректор по учебной работе и менеджменту качества Е.Н. Живицкая, 
руководство ФРЭ и преподаватели кафедры электроники, которая является выпускающей для данных 
специальностей. 

В ходе экскурсии представители БГУИР посетили Информационный центр Белорусской АЭС, который 

создан для информирования населения об атомной энергетике, еѐ объектах, принципе работы АЭС. 
Руководитель группы по информационной работе РУП «Белорусская АЭС» Эдуард Иванович Свирид, 
рассказывая об экологической безопасности Белорусской АЭС, назвал ряд цифр, которые показали, что 
работающая на полной мощности станция практически не будет увеличивать уровень естественного 
радиационного фона на площадке, а годовая доза ионизирующего излучения для местного населения, 
обусловленная влиянием АЭС, будет на три порядка ниже годовой дозы за счѐт естественного фона. 

После знакомства со строительством жилых микрорайонов для двухтысячного коллектива работников 

станции и их семей автобус очень быстро преодолел 18-километровый отрезок новенького шоссе, ведущего 
к площадке строящейся станции. Масштаб строительства АЭС и промышленная база, которая призвана 

обеспечить это строительство, впечатлили всех. На 200 га размещаются: бетонный завод, арматурный цех, 
комплекс для выполнения механомонтажных работ и другие производства, представляющие собой огромный 
завод по сборке станции. 

В настоящее время большую часть территории будущей АЭС занимает огромный котлован глубиной около 15 
м, в котором ведѐтся строительство элементов нулевого цикла. После окончания строительства остатки 
котлована будут заполнены грунтом, и площадка АЭС будет иметь соответствующий проекту вид. К концу 
2014 года на площадке планируется выполнить 20% строительных работ, а пуск первого энергоблока станции 
должен состояться в 2018 году. 

Заключительный объект экскурсии – памятный камень, внутри которого находится капсула, содержащая 

послание будущим поколениям, заложенная Президентом Республики Беларусь А.Г. Лукашенко 9 августа 
2012 года во время официального начала работ на площадке строительства Белорусской АЭС. 

Таким образом, всего за несколько часов экскурсии студенты узнали массу новой информации о сфере, в 
которой им предстоит работать, и своими глазами увидели, как реализуется проект, требующий колоссальной 
отдачи от всех к нему причастных. А если у вас возникли вопросы о ядерной энергетике в общем или о 
Белорусской АЭС в частности, то заходите на сайт РУП «Белорусская АЭС» (dsae.by) или приезжайте прямо 
в Островец – тут всѐ разложат по полочкам, покажут и расскажут, и от любых сомнений и камня на камне не 
останется. 

Мощь Белорусской АЭС в цифрах: 

 жизненный цикл станции (от начала проектирования и строительства до завершения этапа вывода из 
эксплуатации) – более 100 лет; 

 здание реакторного отделения будет иметь высоту 70 м – всего на 3 метра ниже высоты здания 

Национальной библиотеки Беларуси; 

 это здание будет способно выдержать падение самолета весом 20 тонн со скоростью 215 м/с. 
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С.В.Дробот, зав. кафедрой электроники, 

М. ШуманскаЯ, студентка 4 курса ФИТУ 

  

КУЛЬТпробег 

Параллельные миры – это мы 

От почѐтного ректора до студентов 1 курса – таков авторский диапазон литературного сборника 

«Параллельные миры», долгожданная презентация которого состоялась 13 мая. 

Внимательные, вдумчивые лица зрителей (ощущение праздника в их глазах), заинтересованность участников 
(некоторые студенты – из числа актѐров театра «Ритмы сердца» – спешили сюда, опаздывали, но 

«прилетали» прямо после лабораторных-контрольных), общение по душам – всѐ это говорило о том, что 
презентация не просто состоялась, а она нужна всем нам. Нам – представителям всех, и млад, и стар, 
«параллельных» поколения БГУИР, кто стал частью третьего выхода в юбилейное, культурное пространство 
университета нашего литературного сборника «Параллельные миры». 

Наверное, самой яркой изюминкой встречи стало то, что поэтические и даже прозаические творения 
зазвучали – получили на эти несколько часов новую жизнь. И подарили нам еѐ сначала выступления 
студентов в столь любимом нами стиле «Ритмов сердца», затем музыкальные номера гостей презентации и 
участников сборника. Далее озвучивать свои творения стали сами авторы в формате «Свободный 
микрофон», который плавно перешѐл в чаепитие. А душой это литературного праздника стала одна из его 
организаторов – Екатерина Федосеевна Салата, создавшая всю эту бесценную домашнюю обстановку… 

В тот день с нами был, но только мысленно, учитывая состояние своего здоровья, ещѐ один человек, чьи 
стихи больше всего звучали в тот день во время выступления студентов. Это Людмила Сергеевна 
Гвардиан, старший преподаватель кафедры высшей математики в 1979 – 1995 гг. Когда сборник готовился к 

печати, она чаще других авторов принимала участие в корректировке своих творений. И, как видим, усилия 
оправдались. Эти стихи о любви очень пришлись по душе девушкам из «Ритмов сердца». 

Итак, презентация закончилась. А наш сборник после еѐ проведения теперь уже точно вышел за пределы 
бумажных страниц, продолжая жить в своем параллельном мире… 

Виталий БАБИЧ, пресс-служба 

  

Майское вдохновение «Студвесной» 

Что помогает сплотить студентов? Конечно же, совместное творчество! Ведь именно оно 
позволяет не только показать свой талант и поделиться с единомышленниками собственными 
идеями и умениями, но и научиться чему-нибудь новому, сдружиться и стать единой командой. А 
где это всё можно сделать, если не на фестивале художественного творчества «Студенческая 
весна»?! 

Ещѐ совсем недавно сошѐл снег, наступила долгожданная весенняя пора, а студенты БГУИР уже тщательно 
готовились вступить в нешуточную борьбу за 1 место в «Студенческой весне – 2014». На протяжении трѐх 
конкурсных дней ребята удивляли зрителей видеоработами, песенными и хореографическими номерами, 
КВНами… Каждый факультет представлял свою оригинальную разножанровую программу. Близилась 
кульминация конкурса… 

И вот, 15 мая в актовом зале 2 корпуса состоялось долгожданное событие – гала-концерт, на котором и был 
вынесен вердикт жюри – победил ИЭФ. Между прочим, это не единственная победа инженерно-

экономического в нынешнем учебном году (в ноябре на «Студенческом дебюте – 2013» первокурсники заняли 
1 место). 2 место на «Студвесне» заслуженно получил ФТК, 3 место – ФКП. Кроме этого, в нынешнем году в 

конкурсе появилась еще одна номинация, которую предложила наша ПО ОО «БРСМ»: «Победитель 
Студенческой весны – 2014 online», лидером в ней стал ФИТУ. Также были оглашены победители по 
номинациям фестиваля и вручѐн специальный приз от профкома студентов БГУИР, который получил ФРЭ. 

Однако результаты – это далеко не единственное, что интересовало зрителей. Больше всего по душе им 
пришлась возможность ещѐ раз насладиться некоторыми из лучших номеров нынешнего фестиваля. И как 
ребят не понять, у каждого факультета была своя изюминка. И одна ли? Объявление песни ИЭФ «Журчат 
ручьи» взорвало зал бурными аплодисментами, ещѐ до того, как ребята вышли на сцену. Танцевальный 
номер ФТК восхитил своей оригинальностью, а дуэт Никиты Дубко и Марии Марчук (ФКСИС), исполнивший 
песню Океана Ельзи «Без бою», заставил зрителей сопереживать романтическим терзаниям героев. 
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Как в любом состязании, здесь есть победители и проигравшие. Но победа в этом конкурсе – далеко не самое 
главное. В зале присутствовало много студентов, каждый пришѐл поболеть за свой факультет. Тем не менее, 
они не забывали поддерживать и других участников, а это значит, что каждое выступление было интересным 
и запоминающимся. 

А самое главное, участники «Студвены» смогли не только привлечь внимание зрителей, но и объединить их, 
и доказать, что БГУИР – это настоящий центр творчества. Причѐм с традиционными жанрами искусства стали 
активнее синтезироваться жанры литературные. Так кафедра философии совместно с ПО ОО «БРСМ» и 
профкомом студентов провела конкурс научно-фантастических рассказов для студентов и магистрантов 
БГУИР. И на гала-концерте «Студенческой весны» состоялось награждение победителей: 

1 место – Никита Дубко, гр. 051004, ФКСИС, рассказ «Десять»; 

2 место – Дарья Урекина, гр. 320603, ФИТУ, рассказ «25.02.2078»; 

3 место – Владислав Зборовский, гр. 322401, ФИТУ, рассказ «Sobytie». 

В общем, фестиваль остался в прошлом. А новые творческие поиски и находки, как и студенческая жизнь, 
продолжаются. 

Выступления факультетов можно посмотреть на канале видеостудии БГУИР 

http://www.youtube.com/user/videostudiabsuir 

  

«Студвесной» вдохновлялась 

Янина ЕЛИНЕВСКАЯ, пресс-служба 

Наши юбиляры 

  

Поздравляем юбиляров мая! 

Климович Валентину Викторовну 

Давидович Ирину Григорьевну 

Сержан Надежду Петровну 

Наганову Татьяну Евгеньевну 

Коледу Валентину Ивановну 

Володенко Валентину Петровну 

Петрову Оксану Леонидовну 

Фарино Марину Сергеевну 

Молодкину Галину Ивановну 

Шептунову Нину Владимировну 

Наумович Татьяну Никоноровну 

Гришеля Рафаила Петровича 

Жавнерчика Валерия Эдуардовича 

Радюка Леонида Ильича 

Сушко Оксану Ренгольдовну 

  

Профилактика беспечности 

О квартирных кражах 

Проблема предупреждения и раскрытия хищений, сопряжѐнных с проникновением в жилища, продолжает 
оставаться одной их наиболее острых в деятельности органов внутренних дел. 

Лица, совершающие кражи личного имущества граждан, постоянно «совершенствуют» свои навыки и способы 
проникновения в квартиры. Они используют современную технику, мобильную и радиосвязь, приобретают и 
изготавливают инструменты, специально приспособленные для вскрытия дверей и запорных устройств. 
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Оперативные сводки показывают, что предметом посягательства является всѐ что угодно, от тысячи рублей, 
кастрюль, продуктов питания, одежды, до дорогостоящей компьютерной и видеотехники, мобильных 
телефонов, ювелирных изделий и крупных сумм денежных средств. Значимой проблемой остаѐтся 
совершение квартирных краж путѐм свободного доступа. Большинство из них происходит по вине самих 
потерпевших. Неосмотрительно оставляя открытой входную дверь и находясь при этом дома, хозяева дают 
возможность злоумышленникам беспрепятственно проникать в свои жилища и совершать хищения. 

Не теряйте бдительности, если приглашаете к себе в квартиру малознакомых людей. Особенно это 

касается тех лиц, которые проводят время, употребляя спиртные напитки. Обычно после такого бурного 
времяпровождения пропадают деньги и ценности гостеприимного хозяина квартиры. В таких ситуациях 
необходимо не терять самоконтроль. 

Квалифицированные воры-домушники подбирают время, когда квартира закрыта, и хозяева отсутствуют. Во 
всех случаях проникновения в квартиру преступники прежде «прозванивают» еѐ, чтобы убедиться в 
отсутствии хозяев квартиры. Поэтому, если вам что-то показалось подозрительным, не лишне будет 
сообщить об этом в органы внутренних дел. 

Самая эффективная охрана жилого дома, квартиры, гаража, дачного домика осуществляется с 
помощью технических средств охранысо сдачей на пульт централизованного наблюдения Департамента 
охраны МВД Республики Беларусь. 

  

Сергей Новиков, заместитель 
начальника 

Советского отдела Департамента 
охраны г. Минска 
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